

CAMINO DE LAS ASTURIAS

ETAPA 4 SALVATIERRA/AGURAIN-VITORIA-GASTEIZ (27,98 km)

Gaceo	Km 3,7
Ezkerekotxa	Km 6
Alegria-Dulantzi	Km 12
Elburgo	Km 14,8
Villafranca de Estibaliz	Km 17,4
Argandoña	Km 18,6
Ascarza	Km 21,2
Arcaya	Km 23,8
Vitoria-Gasteiz	Km 27,98

Se sale de la plaza de San Juan, pasando junto a la portada de la iglesia y bajando por la calle Portal del Rey para continuar por la calle de los Fueros por la que se abandona el núcleo urbano y el polígono industrial de Agurain. En la tercera rotonda se gira a la izquierda por la calle Kañueta y en la siguiente rotonda interior se gira de nuevo a la derecha. Se continúa de frente y poco antes de llegar al final de la calle se toma la salida de la izquierda, la calle de Salvatierra, que cruza bajo la autovía A-1, Irún-Vitoria y por un camino de tierra se llega a Gazeo, con su iglesia de San Martín de Tours a la entrada, muy recomendable la visita a sus pinturas murales.

El paso por la población no tiene pérdida, se abandona por la carretera que se dirige a Langarika tras cruzar sobre el río, a pocos metros, se toma una carretera que sale por la derecha y que lleva a la cercana Ezkerekotxa, donde se puede admirar la iglesia de San Román.

Se sale del pueblo por una carretera local que se dirige hacia el apeadero del tren. Las vías del ferrocarril, en este punto deciden salvar el alto de Txintxetru por un pequeño túnel, el camino lo rodea siguiendo por la misma carretera que se trae. A la salida del túnel se abandona la carretera, que gira hacia la izquierda por encima de las vías del ferrocarril, para seguir de frente por una pista de tierra que se acerca a las vías para alejarse de ellas más adelante, a la altura de un paso a nivel. El camino hace un giro hacia la derecha, pasa junto a una balsa de agua y continúa hasta toparse con la A-3140, se tuerce a la izquierda para pasar bajo la misma y continuar por un camino agrícola. A la izquierda las vías del ferrocarril, tras ellas el polígono industrial de Lurgorri y tras él la población de Alegría.

En este punto, el camino desemboca perpendicularmente en otro y se ofrece la oportunidad de desviarse a la cercana ermita de Ayala, una de las más antiguas del románico en estas tierras, situada a unos 50 metros a la derecha. Regresar de nuevo al camino para continuar de frente al sentido que se traía, hasta tener a la vista la población de Elburgo. El trazado hace un giro a la izquierda, cruza las vías del tren y salva el río Alegría para entrar en la población y salir de ella por la calle Mayor, habiendo pasado junto a la iglesia de San Pedro.

A la salida, tras salvar el río Añua, aparece una bifurcación, se toma la opción de la derecha que inicia una ligera subida y que enseguida se convierte en pista de tierra. Se sigue siempre de frente por la vía principal, sin hacer caso de los desvíos que salen a nuestro paso y ya en el alto del Jaral es interesante desviarse para visitar el Santuario de Nuestra Señora de Estibaliz que está a la derecha. El camino inicia el descenso hacia Villafranca, pequeña población cuyo paso no tiene complicaciones.

Una pista asfaltada, con algún chalet a ambos lados lleva hasta la cercana Argandoña, con su iglesia de Santa Columba (s. XIII), donde podremos hacer un descanso.

A la salida de Argandoña se encuentra una rotonda que se salva para continuar de frente, el camino se acerca a la carretera A-132 y continua junto a ella hasta que aparece por la derecha, un camino de tierra que se dirige a Ascarza.

A la salida de este pueblo se toma la carretera que se dirige hacia la A-132, que se cruza para continuar por la carretera A-2130 hasta encontrar un desvío a la derecha; se toma por esta recta pista de tierra para dirigirse a Arcaya. Se atraviesa la población y se sale de ella en dirección a las vías del ferrocarril que se cruzan y se entra en la urbanización Salburua, cruzándola en poco tiempo para alcanzar Elorriaga.

Desde aquí la avenida de Santiago se introduce en Vitoria, que está perfectamente señalizada, a través de las calles Portal de Elorriaga, Don Juan y San Francisco, paseo de los Arquillos y a través del casco viejo hasta la plaza de la Virgen Blanca, y la Catedral de Santa María, donde termina la etapa